



1学期を振り返って

校長 中社 進

早いもので令和4年度が始まって4カ月、1年の3分の1が過ぎようとしています。1学期の生徒たちの様子を振り返ってみます。

1年生11人は、入学当初から学習に向かう姿勢が素晴らしく、切磋琢磨して力を伸ばすことができる集団です。思春期に差し掛かり、小学校までの人間関係から新しい関わり方を模索中です。2年生17人も同様で、今までは些細なことでいさかいがありましたが、お互いを許容する力が大きくなったのでしょうか。友達関係がおおらかになりつつあります。その成長が授業に向かう姿勢にも表れ始めています。3年生29人は、助け合って学習に臨む姿がより見られるようになり、安心して学びに向かうことが出来る教室をつくっています。今までリーダーとして後輩たちを引っ張ってきた部活動にも一区切りが付き、半年後に控えた高校入試に向け舵を切ろうとしています。生徒会や学校行事については1・2年生と協力しながらこれからも力を発揮してくれることでしょう。



1学期は学年を問わず、休み時間も勉強する姿が多く見られました。

松波中学校の合言葉で振り返ります。

学び合い…協働して学びを深める。生徒の『学び合い』の準備はできています。ペアやグループになり、あらかじめ考えた自分の考えを友達に伝えています。今後の課題は、その学び合いの質を高めたり、生徒が必要を感じながら話し合いを深めたりする仕掛けを教師がいかに準備できるかです。夏休みに研修を深め2学期の準備をします。

認め合い…人のよさ・自分のよさがわかる中学生になる。授業や行事で、お互いを認め合う場面を意図的に設けてきました。生徒たちの振り返りからは成果も十分見て取れます。今後は「自分のよさ」も積極的に認めることができるように仕向けていきます。

高め合い…「なりたい自分」を探し続ける。活動の振り返りでは、生徒たちも自分の変化を意識してまとめるようになっていきます。生徒会委員会でも「よりよい成果」を求めた話し合いが行われるようになりました。

まだまだ、道半ばではありますが、『松波中学校卒業時に求める姿』を職員が共有して精進いたします。また、全国学力調査の結果や1学期アンケートをもとにした定量的な検証は次号でお知らせする予定です。

明日から、夏休みに入ります。部活動や補習も計画されていますが、一旦ご家庭・地域にお子様をお返しします。学校としてもご家庭と連携しながら継続した指導をしていきます。どうぞよろしくお願ひします。



.....

◆夏季休業中のPTA行事等について

6月29日のPTA役員会で、次のように決まりました。

・『親子奉仕作業』について

例年、9月に行っている親子奉仕作業は実施せず、保護者の皆様に、体育祭に使用するテント運び・片付けにご協力いただくこととしました。8月に改めてご案内いたします。

・『学年PTA行事』について

今年度は、7～12月中に実施することとしました。詳しくは各学級委員の方からのご案内をお待ち下さい。ご理解・ご協力お願いいたします。



夏休み・行事予定

| 日 | 曜 | 校内行事 |
|-----|---|---|
| 21 | 木 | 夏休み(～8/31) 13:00～通知表渡し1日目 |
| 22 | 金 | 13:00～通知表渡し2日目 |
| 23 | 土 | 読書の日 松波人形キリコ祭り【中止】 |
| 24 | 日 | |
| 25 | 月 | 8:30～3年・補習① |
| 26 | 火 | わく・ワーク体験事業(2年) 能登高校体験入学 (3年全員、8:20～) |
| 27 | 水 | 七尾高校体験入学 |
| 28 | 木 | ↓8:30～3年・補習② |
| 29 | 金 | 飯田・門前高校体験入学 |
| 30 | 土 | 日本航空高校体験入学 |
| 31 | 日 | |
| 1 | 月 | 8:30～3年・補習③ ※2年・サイエンスチャレンジ取組(8/1～9) |
| 2 | 火 | 北信越大会 |
| 3 | 水 | |
| 4 | 木 | 8:30～3年・補習④ |
| 5 | 金 | ↓8:30～3年・補習⑤ |
| 6 | 土 | |
| 7 | 日 | |
| 8 | 月 | 全校登校日・ワックスがけ |
| 9 | 火 | ※サイエンスチャレンジ課題取組最終日 |
| 10 | 水 | リフレッシュウイーク 【学校閉庁日】(～8/16) |
| 11 | 木 | 山の日 |
| 12 | 金 | |
| 13 | 土 | |
| 14 | 日 | |
| 15 | 月 | |
| 16 | 火 | ↓ |
| 17 | 水 | 安全点検 |
| 18 | 木 | 全校登校日② |
| 19 | 金 | ※家族団らん食育の日 ※サイエンスチャレンジ結果 |
| 20 | 土 | |
| 21 | 日 | |
| 22 | 月 | 8:30～3年・補習⑥ |
| 23 | 火 | 8:30～3年・補習⑦ ※読書の日 町子ども議会(3年小原・山本、 町役場、8:45～12:00) 14:00～漢字検定(予定) 田鶴浜高校体験入学 |
| 24 | 水 | 8:30～3年・補習⑧ |
| 25 | 木 | 8:30～3年・補習⑨ |
| 26 | 金 | 8:30～3年・補習⑩ |
| 27 | 土 | |
| 28 | 日 | |
| 29 | 月 | |
| 30 | 火 | |
| 31 | 水 | |
| 9/1 | 木 | 2学期始業式 |

◇3年生の出来事◇《男子12名・女子17名 計29名》

7月8日(金) パワー磯観察・スノーケリング体験

3年生は、海洋教育・校外学習として、のと海洋ふれあいセンター近くの海岸で、パワー磯観察とスノーケリングに取り組み、海藻の生態観察をしました。全員ウエットスーツを着用しての学習です。スノーケリングチームは、指導員の指示に従いながら、観察区域とはいいながら、けっこう沖合まで出て観察できました。磯観察チームも足の届く範囲で、ときどき泳ぎながら移動して熱心に箱メガネを除いていました。

生徒たちにとっては、短い時間だったようですが、天候にも恵まれプログラムの時間を一杯に使い、ゆっくりとした時間の流れの中での学習でした。今回の実習のために10名近くのスタッフの力をお借りしました。のと海洋ふれあいセンター、金沢大学海洋水産センターや里海研究所の職員の皆さん、本当にお世話になりました。

・磯観察では実際に生えてる海藻についてわかりやすく教えてくれました。観察を始める前の説明では、見られる海藻や危険な海の生き物を知れて良かったです。また谷内口さんの海藻についての解説のおかげでより一層磯観察を楽しむことができました。

・今回の海洋教育で私は初めてウエットスーツを着て海に入りました。海に入って、思っていたより多くの海藻があって驚きました。事前に海藻について授業を受けた時に教えてもらった青く光る海藻が見られてきれいでした。海藻以外にも魚やヤドカリが見られて嬉しかったです。1時間じゃ足りないくらい楽しかったです。

・スノーケリング体験では、足ヒレをつけている時の立ち方や海にいる生き物など、自分が知らないことについて色々教えてもらえてよかったです。海の中で魚の群れやウミウシなどが見られて楽しかったです。海藻でマスクが曇らなくすることができることを知って面白いと思いました。色々なことをしっかり教えてもらえてスノーケリング体験を楽しむことができました。



◇TOPICS (7月)

◇7/16(土)~17(日) 県体育大会 熱い戦い!

2日間にわたり、金沢・小松地区で県体育大会が開催されました。本校からは4つの部が参加し、選手たちは、30度を超える猛暑の中、それぞれの競技で健闘しました。授業では見ることができない姿を見ることができるのは、部活動の醍醐味ですね。

野球部

1回戦 2対0 対額中(金沢)

2回戦 1対3 安宅中(小松)

1回戦は、少ないチャンスをものにしての完封勝ち。2回戦は、ピンチを切り抜けることができずに惜敗。それでも生徒たちの顔には、やり切った清々しさがありました。



ソフトテニス部

(男子団体) 1回戦 2-1 長田中(金沢)

2回戦 1-2 能登香島中(七尾)

(男子個人) 出口・薮下ペア 2回戦敗退

大平・寺川ペア 2回戦敗退

金七・新保ペア 1回戦敗退

(女子個人) 大豊・板谷杏優ペア 1回戦敗退

磯部・木下ペア 1回戦敗退

昨年度のより多くの人数で挑んだ大会となりましたが、残念ながら厚い壁に跳ね返されました。それでも最後まで諦めずにボールを追う姿がありました。



相撲部

(団体) 予選リーグ 2勝1敗

決勝トーナメント 1回戦 1対2 対犀星中

(個人軽量級) 一井 2回戦敗退

(個人中量級) 又多 3位⇒北信越大会出場!

鳴瀬 2回戦敗退

普段はわずか3名での部活動。チームの絆ならどこにも負けません。互いに励まし合いながら、昨年度に続いて、個人での北信越大会出場を勝ち取りました。

◇7/5(火) 1年海洋教育…藻塩づくり



1年生は、海洋教育の校外学習として、のと海洋ふれあいセンターにお邪魔し、藻塩づくりと磯の生き物について学習しました。1年生の海洋学習のテーマは、「地域に親しむ」です。身の回りの自然環境に親しみを持ちつつ、新たな可能性についてこれからも考えていきます。

・のと海洋ふれあいセンターに行って、藻塩作りをしました。回さない塩がこげるので、たくさん回しました。できた塩は家に帰って使いました。ちょっと苦かったけど、上手にできたと思います。良かったです。魚をさわったり、シアターを見たりすることもできて良かったです。



◇7/15(金) イアン先生・ありがとう!



本校のALT、マロン=イアン=マクグラシヤン先生が、1年間の任期を終え故郷アメリカへ帰ることになりました。離任式ではイアンさんが離別の寂しさを日本語で話してくれました。生徒を代表して新谷和奏さん(3年)が英語と日本語でお礼の言葉を伝えました。イアン先生の今後のご活躍を祈ります!

